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Niederschrift 
 

über die Sitzung des Umwelt- und Bauausschusses der Gemeinde Krummbek 
(KRUMM/UWA/01/2019) vom 28.02.2019 

 

Anwesend: 

Vorsitzende/r 
Herr Kai Finck-Stoltenberg  

Mitglieder 
Herr Hanno Göttsch  
Herr Kai Helms  
Herr Marcus Sapia  
Frau Brigitte Vöge-Lesky Vertretung für Herrn Struve 

Sachkundige/r 
Herr Heino Trede zu TOP6.2 

Gäste 
Herr Dieter Haasler Gemeindewehrführer 
Herr Hans-Georg Löwel Gemeindevertreter 
Herr Stephan Reichel Gemeindevertreter 
 
 
Abwesend: 

Mitglieder 
Frau Frauke Bähnck fehlt entschuldigt 
Herr Matthias Richter fehlt entschuldigt 
Herr Jan-Peter Struve fehlt entschuldigt 
 
 
Beginn: 19:30 Uhr 
Ende 21:35 Uhr 
Ort, Raum: 24217 Krummbek, Im Dorfe 9, "Witt's Gasthof" 
 
 
Tagesordnung: Vorlagennummer: 

- öffentliche Sitzung - 

 1.   Eröffnung und Begrüßung  
   
 2.   Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlich-

keitsanträge) 
 

   
 3.   Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlich-

keit zu beratenden Tagesordnungspunkte 
 

   
 4.   Einwohnerfragestunde  
   
 5.   Niederschrift der Sitzung des Umwelt- u. Bauausschusses 

vom 27.08.2018 und Bekanntgabe der in nichtöffentlicher 
Sitzung gefassten Beschlüsse 
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 6.   Systemgerechter Umbau der Bushaltestelle - Im Dorfe -  
   
 6.1.   Sachstand  
   
 6.2.   Erstellung des Buswartehäuschens aus Holz in Eigenregie  
   
 7.   Umgestaltung der Fläche am Ehrenmal  
   
 8.   Umrüstung der Straßenlaternen auf LED-Technik; Be-

schlussfassung über die Wahl der Leuchtmittel 
 

   
 9.   Pflege der Gemeindeanlagen  
   
 9.1.   Aktion "Saubere Gemeinde" - Terminabsprache  
   
 10.   Natur vor Ort  
   
 11.   Standort für die Strohfigur 2019  
   
 12.   Umsetzung der Hinweise der Verkehrsschau  
   
 13.   Verschiedenes  
   
 

- öffentliche Sitzung - 

TO-Punkt  1: Eröffnung und Begrüßung 
 

Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 19.35 Uhr und begrüßt die Anwesenden. Er stellt 
fest, dass die Einladung form- und fristgerecht erfolgte und die Beschlussfähigkeit gegeben 
ist.  
 
 
TO-Punkt  2: Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlichkeitsanträ-

ge) 
 

    -keine- 
 
 
TO-Punkt  3: Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu 

beratenden Tagesordnungspunkte 
 

Der Vorsitzende lässt über den Ausschluss der Öffentlichkeit der in nichtöffentlicher Sitzung 
zu beratenden Tagesordnungspunkte abstimmen. 
 
Beschluss: 
Die in der Tagesordnung im nichtöffentlichen Teil genannten Tagesordnungspunkte werden 
unter Ausschluss der Öffentlichkeit behandelt. 
 

Stimmberechtigte:  5 

Ja-Stimmen: 5 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 
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TO-Punkt  4: Einwohnerfragestunde 
 

Dieter Haasler bemängelt den Zustand des komb. Fuß- und Radweges im Bereich am Orts-
ausgang in Richtung Bendfeld. 
Außerdem bittet er um einen Ortstermin, um den Rückschnitt der Bäume und Sträucher ne-
ben der Straße -Im Dorfe- vor dem Schatzkammerweg abzusprechen. Der Ortstermin soll 
auch mit Klaus Struve (Umweltbeauftragter der Gemeinde) vereinbart werden.  
 
 
TO-Punkt  5: Niederschrift der Sitzung des Umwelt- u. Bauausschusses vom 

27.08.2018 und Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sitzung ge-
fassten Beschlüsse 

 

Es gibt keine Anmerkungen zur Niederschrift, sie wird einstimmig genehmigt. 
 
 
TO-Punkt  6: Systemgerechter Umbau der Bushaltestelle - Im Dorfe - 
 
TO-Punkt  6.1: Sachstand 
 

Die Bgm. Brigitte Vöge-Lesky berichtet über den Planungsstand und erläutert die Ausfüh-
rungsplanung anhand der Zeichnungen vom IB Hauck. Die Baumaßnahme wurde ausge-
schrieben und bis zur GV-Sitzung am 07.03.19 werden die Ergebnisse der Ausschreibung 
vorliegen. 
Nachfrage: was wird aus der alten Bushaltestelle? Über die Verwendung der alten Bushalte-
stelle muss nach Einweihung der neuen Haltestelle beraten werden. 
 
 
TO-Punkt  6.2: Erstellung des Buswartehäuschens aus Holz in Eigenregie 
 

Die Bgm. B.Vöge-Lesky hat in einem Vorgespräch mit Heino Trede seine Bereitschaft zur 
Erstellung des neuen Buswartehäuschens erhalten. Die Bgm. dankt ihm für diese Bereit-
schaft. Heino Trede erläutert kurz, dass er dieses Wartehäuschen passend zu den 2 vorhan-
denen Holz-Wartehäuschen erstellen wird. Dafür benötigt er mind. 1 tatkräftige Person als 
Hilfe. Für seine Planung benötigt er möglichst bald den dafür vorgesehenen Zeitraum. 
Die Bgm. B.Vöge-Lesky wird ihn informieren, sobald sie über den Zeitplan Kenntnis hat. 
 
 
TO-Punkt  7: Umgestaltung der Fläche am Ehrenmal 
 

Auf Anregung von Dieter Haasler wurde eine Umgestaltung der Fläche am Ehrenmal ange-
sprochen. Die Inschrift auf dem Ehrenmal ist zur Straße -Im Dorfe- ausgerichtet, der Zugang 
zum Ehrenmal befindet sich zwischen den Straßen Im Dorfe und der Parkstraße. Von der 
Straße -Im Dorfe- ist kein Zugang vorhanden, da sich auf der Straßenseite kein Bürgersteig 
befindet. Es wurde diskutiert, ob der Stein mit der Inschrift in Richtung des Zugangs gedreht 
oder ob der Stein um 180° in Richtung Parkstraße gedreht werden sollte. Dies soll am Sams-
tag, d. 2.3.2019 um 10.00 Uhr am Ehrenmal vor Ort besprochen werden. 
 
 
TO-Punkt  8: Umrüstung der Straßenlaternen auf LED-Technik; Beschlussfas-

sung über die Wahl der Leuchtmittel 
 

Zunächst wurde im November 2018 eine Straßenlaterne auf LED-Technik umgerüstet. Da-
nach wurden auf der letzten GV-Sitzung (17.12.18) Anmerkungen zur Helligkeit und Blend-
wirkung der Lampe aufgezeigt. Nach Rücksprache mit der Elektrofirma wurde in einer 
2.Lampe ein anderes Leuchtmittel eingesetzt. In einem Ortstermin am 1.2.2019 um 19.00 
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Uhr konnten die Gemeindevertreter und Ausschussmitglieder sich gemeinsam einen Ein-
druck verschaffen und Vor- und Nachteile vor Ort besprechen. 
Die Bgm. B.Vöge-Lesky verteilt die Übersicht über die Daten der eingesetzten Leuchtmit-
tel.(s.Anlage) 
Angesprochen und diskutiert werden die Punkte Blendwirkung, farbliche Übereinstimmung 
mit der vorhandenen Beleuchtung, Insektenschutz, Helligkeit.  
Nach der Beratung und Abwägung der Vor- und Nachteile ergeht folgender Beschluss: 
Der UBA empfiehlt der Gemeindevertretung, sich für das Leuchtmittel LED EcoWarm 36 W, 
Leuchtfarbe 2000K ("gelb") auszusprechen. 
 

Stimmberechtigte:  5 

Ja-Stimmen: 5 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  9: Pflege der Gemeindeanlagen 
 

1. Am 30.4.2019 soll im Park wieder das beliebte Maifeuer stattfinden. Dafür müssen noch 
Parkpflegearbeiten durchgeführt werden. Die Parkpflege soll am Samstag, d. 16.3.2019 
stattfinden. Da am Montag, d. 18.3.2019 eine Einwohnerversammlung stattfindet, sollen die 
Einladungen zeitgleich am Samstag, d. 9.3.19 ausgeteilt werden. Mit den Einladungen soll  
ein Termin-Hinweis für die Aktion Saubere Gemeinde erfolgen.  
2. Hanno Göttsch hat auf dem Kinderspielplatz die vorhandenen Bäume ausgeschnitten und 
das Schnittgut aufgeschichtet. Kai Helms erklärt sich bereit, das Schnittgut mit seinem Gerät 
für das Maifeuer in den Park zu transportieren. 
3. Die große Weide neben dem Dorfplatz muss erneut beschnitten werden, da die Zweige 
weit herunterhängen. Diskutiert wird die Fällung der Weide evtl. im nächsten Jahr.  
 
 
TO-Punkt  9.1: Aktion "Saubere Gemeinde" - Terminabsprache 
 

Der UBA schlägt für die Aktion Saubere Gemeinde als Termin vor: 
Freitag, d. 5.April 2019 um 17.00 Uhr.  Der Abschluss soll dann wieder im Sportheim stattfin-
den. Einladungen sollen rechtzeitig verteilt werden.  
 
 
TO-Punkt  10: Natur vor Ort 
 

Kai Finck-Stoltenberg berichtet von einem Gespräch mit M. Kamp, der sich im Naturverein 
Probstei engagiert und an Gemeinden und Privatleute apelliert, Blühstreifen anzulegen als 
Nahrung für Insekten. Es werden mögliche gemeindliche Standorte für eine derartige Be-
pflanzung beraten. Genannt werden der Randbereich auf dem Kinderspielplatz und die Frei-
fläche neben dem Trafo-Haus in Ratjendorf. Die Flächen müssen für die Aussaat gut vorbe-
reitet werden, die Saat kostet je nach Zusammensetzung zwischen 50 - 150 €/kg. 
Marcus Sapia sagt, dass die Nachbarn mit der Aussaat einer Wildblumenmischung einver-
standen sein müssen. Dies soll nachgefragt werden. 
Weitere Vorschläge sind: 
-im Herbst Krokusse auf der Freifläche am Ehrenmal zu pflanzen 
-Patenschaften für Bäume auf der Streuobstwiese am Schatzkammerweg anzuregen. 
Das Thema Natur vor Ort soll auch ein TOP der Einwohnerversammlung am 18.3.2019 wer-
den. Gemeinsam mit Klaus Struve sollen Vorschläge für die Einwohnerversammlung ausge-
arbeitet werden.  
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TO-Punkt  11: Standort für die Strohfigur 2019 
 

Der bisherige Standort der Strohfigur in der Nähe des Kreisels auf der Fläche von Familie 
Muhs kann nicht beibehalten werden, da dies zu erheblichen Behinderungen im Kreisverkehr 
geführt hat. Es werden verschiedene Alternativ-Standorte für die Aufstellung der Strohfigur 
genannt und Vor-und Nachteile erörtert: 
im Park, auf der Freifläche an der Ecke zur Straße "Zum Apfelgarten", auf der PKW-
Parkfläche am Dorfplatz, auf der PKW-Parkfläche am Schatzkammerweg. 
Der Ausschuss spricht sich dafür aus, in diesem Jahr den Park als Standort für die Aufstel-
lung der Strohfigur zu wählen. 
 
 
TO-Punkt  12: Umsetzung der Hinweise der Verkehrsschau 
 

Die Gemeinde muss das Straßenschild "Meiereiweg" und die Leitplatte am Kreisel in der 
Parkstraße erneuern. 
Das Auffinden der Straße "Achterhoff" bereitet offensichtlich ortsfremden Personen Proble-
me. Erschwert wird dies zusätzlich dadurch, dass im Nachbarort Bendfeld ebenfalls dieser 
Straßenname existiert. Abhilfe könnte hier vielleicht ein Hinweisschild an der Straße Schatz-
kammerweg schaffen. Der UBA spricht sich einstimmig für ein Zusatzschild (Zufahrt zur 
Straße Achterhoff) an der Straße Schatzkammerweg aus. 
 
 
TO-Punkt  13: Verschiedenes 
 

1. es wird die unbefriedigende Situation an den Abfallcontainern und die sehr unregelmäßige 
Leerung angesprochen. Hier sollte in Betracht gezogen werden, die Erlaubnis zur Aufstel-
lung der Container zu kündigen. 
2. Kai Finck-Stoltenberg berichtet vom Zurückschneiden der Weiden am Dorfteich in Ratjen-
dorf. Die vorhandene Teichbegrenzung ist jetzt freigeschnitten, der geplante Zaun kann jetzt 
angebracht werden. 
3. Der Schachtdeckel in der Straße "Im Dorfe" vor dem Haus Nr. 46 im Bereich des Fuß-und 
Radweges ist noch nicht erneuert worden. B. Vöge-Lesky erklärt, dass dies bereits vor eini-
ger Zeit in Auftrag gegeben wurde. 
 
 
 

  gesehen: 
   

gez. Kai Stoltenberg-Frick gez. Brigitte Vöge-Lesky Sönke Körber 
- Ausschussvorsitzender - - Protokollführerin - - Amtsdirektor - 
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